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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 

Banqueros quieren financiar proyectos  
El sector bancario se declaró preparado para financiar los proyectos del Plan 
México presentados por el gobierno federal. Así lo indicó Julio Carranza, 
presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), quien señaló que el 
gremio cuenta con más de 1.3 billones de pesos listos para prestar y 
participar en dichos proyectos. "La banca, lo hemos dicho en varias 
ocasiones, tiene más de 1.3 billones de pesos listos para prestar; hay 
proyectos importantes, el negocio es colocar dinero, captar por un lado, y 
colocar por el otro, claro que estamos listos y con muchas ganas de 
participar", dijo tras la presentación de la estrategia. 

MILENIO DIARIO   
 
 

Es la economía  
"Lo que consideramos es que la banca tiene también el dinero y tiene las 
ganas de apoyar. Lo hemos venido haciendo, tenemos hoy casi 500,000 
millones de pesos prestados a pymes por un lado; y por el otro lado, tenemos 
3 millones de pymes en la informalidad que tenemos que trabajar". Julio 
Carranza, presidente de la Asociación de Bancos de México. 
 

EL ECONOMISTA   
 
 

 

Empresarios destacan la claridad de la estrategia  
El Plan México dado a conocer ayer por la presidenta Claudia Sheinbaum 
tiene metas claras, tiempos establecidos y objetivos de largo plazo que 
atraerán inversiones, dijeron empresarios y líderes de organismos privados 
que fueron a la presentación.El titular del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Francisco Cervantes, dijo que el plan "abarca todas las preocupaciones 
que hemos traído".  En opinión del presidente de la Asociación de Bancos de 
México (ABM), Julio Carranza, el gobierno tiene "una visión muy clara de lo 
que se quiere hacer en estos próximos seis años". "También tiene una visión 
de largo plazo, que es reforzar la economía interna, agregó. 

EL UNIVERSAL   
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Gobierno e IP sellan "borrón y cuenta nueva"  
Como desde hace tiempo no se veía, después de que en el gobierno del 
expresidente Andrés Manuel López Obrador hubo una relación complicada 
con la IP, empresarias y empresarios retomaron el diálogo y el acuerdo con 
el gobierno federal y acudieron al Museo Nacional de Antropología para dar 
una especie de espaldarazo a la presidenta, Claudia Sheinbaum en la 
presentación de Plan México.  Entre los asistentes se observó a Carlos Slim 
Domit, Juan Gallardo, Alejandro Ramírez, Francisco Cervantes, Rafael Zaga 
Saba, Julio Carranza, Rolando Vega, Juan Gallardo Thurlow, Alejandro 
Malagón y Octavio de la Torre, a quienes la coordinadora del Consejo Asesor 
Empresarial, Altagracia Gómez, les hizo un llamado a invertir en México. 

EL UNIVERSAL   
 

Plan México establece mayor financiamiento para las 
pymes  
Una de las metas hacia el 2030 que establece el Plan México presentado este 
lunes, es que 30% de las pequeñas y medianas empresas (pymes) del país, 
cuente con acceso a financiamiento, tanto de la banca de desarrollo como 
comercial. Otra acción contemplada en el plan para el corto plazo, es firmar 
un acuerdo entre el Banco de México (Banxico), la Asociación de Bancos de 
México (ABM) y el Gobierno Federal, para incrementar el acceso al 
financiamiento para pymes, en 5% anual. Julio Carranza, presidente de la 
ABM, consideró que es posible que 30% de las pymes cuente con 
financiamiento, toda vez que, recordó, la banca tiene más de 1.3 billones de 
pesos listos para prestar.. 

EL ECONOMISTA   
 

El Plan México da confianza para Invertir: IP  
El Plan México fue recibido de buena manera por el sector empresarial. 
Consideran que es un cimiento que brinda confianza para invertir en el país, 
pues además de ser ambicioso está bien detallado, tiene importantes 
proyectos, números razonables, es transexenal y toma en cuenta a la 
iniciativa privada. En representación de los banqueros, Julio Carranza, 
presidente de la Asociación de Bancos de México, señaló que la presidenta 
Sheinbaum tiene una visión clara de lo que quiere hacer en México en los 
próximos seis años, pero el plan es como una primera parte, dado que se 
trata de una estrategia de largo plazo.                                                 LA JORNADA   
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Despeja incertidumbre para inversionistas el Plan México, 
afirma IP  
Los planes y estrategias que el Gobierno Federal plasmó en el Plan México 
despejan cualquier incertidumbre y esto atraerá inversiones. Francisco 
Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), resaltó 
que al enfocarse en la infraestructura se atienden diversos sectores, y 
subrayó la participación privada en dichos proyectos. Julio Carranza, 
presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), recordó que el 
sector cuenta con más de 1.3 billones de pesos para prestar, por lo que estén 
listos para participar en los mismos. 
 

EL FINANCIERO   
 

 

Empresarios respaldan el Plan México  
Empresarios avalan el diseño del Plan México, que incluye a todos los 
sectores productores, establece metas y fechas y abre la puerta a la inversión 
de la Iniciativa Privada. Julio Carranza Bolívar, presidente de la Asociación de 
Bancos de México, aseguró que este sector apoyará al Plan con recursos para 
financiamiento por 1.3 billones de pesos, "claros que estamos listos para 
apoyar", aseguró. Para Alejandro Malagón Barragán, presidente de la 
Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos 
(Concamin), este "es un plan de verdad, porque tiene numeralia, sectores, 
fechas establecidas y responsables, es como si fuera un plan de un CEO de 
una empresa con un verdadero Consejo". 
 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 
 
 

Plan México contempla hasta 227 mil mdd en inversiones  
La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer el programa en el Museo 
Nacional de Antropología Explicó que la finalidad es captar alrededor de 2 
mil proyectos que tienen interés de llegar a México y que implican 
compromisos de inversión por 227 mil millones de dólares. La Mandataria 
presentó también un primer calendario de acciones de enero a abril de2025 
que incluye, entre otras, el relanzamiento de la marca Hecho en México, el 
seguimiento al avance del portafolio de inversiones privadas, la presentación 
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de la iniciativa de Ley Nacional de Simplificación y Digitalización, y la firma de 
un acuerdo entre el Banco de México (Banxico), la Asociación de Bancos de 
México (ABM) y el gobierno para incremento de financiamiento a Pymes en 
3.5% anual. 

EL UNIVERSAL   
 

Repuntaron 40% las quejas por compras en Internet no 
reconocidas en 2024, indica la Condusef  
En 2024, los bancos privados que operan en México recibieron un total de 
150 mil 892 reclamaciones de sus clientes, cifra 3.3 por ciento menor 
respecto a las 155 mil 996 de 2023, dio a conocer la Condusef. El organismo 
engloba diversas causas y productos sobre los que los usuarios pueden 
levantar quejas y por los consumos vía Internet no reconocidos hubo 8 mil 
666 reportes, lo que implicó un alza de 40.5 por ciento respecto a los 6 mil 
169 de 2023. Se recibieron 17 mil 458 quejas por transferencias electrónicas 
no reconocidas, que representan una baja de 35.6 por ciento ante las 27 mil 
123 reclamaciones aplicadas en 2023. 

LA JORNADA   
 

 

Cercanía con EU apuntala perspectiva para la banca en 
México, afirma BBVA  
Carlos Torres Vila, presidente de BBVA a nivel global, afirmó que 2025 será 
un año de crecimiento para México, como resultado de la cercanía con 
Estados Unidos, aunque no estará exento de la incertidumbre en diversos 
temas. "Va a ser un año de crecimiento continuado, pero marcado por la 
incertidumbre, un entorno muy exigente... En cuanto a los países donde 
BBVA tiene presencia, esperamos un 2025 de avance. Vemos potencial de 
crecimiento adicional en México por su cercanía a Estados Unidos y su 
ventaja relativa en costos, que es muy importante", expuso Torres Vila en 
una entrevista corporativa. Calificó de "muy buena" la perspectiva, pues 
tiene la capacidad de "continuar con el momentum tan positivo de seguir 
aumentando las ganancias", al mismo tiempo que hay dinámicas "positivas" 
sobre el otorgamiento de crédito, particularmente en México y en España. 

LA JORNADA   
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Producción residencial alcanza su nivel más bajo en una 
década  
En el 2024, la producción de vivienda nueva registró su volumen más bajo en 
una década con 128 mil 147 unidades, de acuerdo con el Registro Único de 
Vivienda (RUV). Especialistas explican que el impacto de la pandemia, las 
alzas en las tasas de interés, el mayor costo de los créditos hipotecarios y el 
encarecimiento de los insumos para la construcción desaceleraron al sector. 
Enrique Margain Pitman, director ejecutivo de préstamos a particulares de 
HSBC México, dijo en entrevista que esto se ha prolongado en estos años 
debido a que los costos de las viviendas han crecido de forma desacelerada, 
mientras los ingresos de miles de mexicanos siguen estancados, lo que obliga 
a tener que ahorrar por más tiempo. 

EL FINANCIERO   
 

 

Superarán tarjetas prepagadas el billón de dólares  
El valor de transacción de las tarjetas prepagadas superará el billón de 
dólares en 2027 a nivel mundial, estimó Worldpay, compañía global de pagos 
con operación en México y Latinoamérica. Se prevé que la participación de 
estas tarjetas en puntos de venta físicos alcanzarán 961 mil millones de 
dólares, mientras que en e-commerce 73 mil millones, agregó la compañía. 
El crecimiento de este nicho se debe a que se emplean como tarjetas de 
regalo, recargables de uso general, pago de nómina y distribución de 
beneficios gubernamentales, así como para consumidores que quieren 
controlar sus gastos, entre otros, explicó Worldpay. "Las tarjetas prepagadas 
fomentan la inclusión financiera al dar una herramienta de pago electrónico 
a consumidores no bancarizados o subancarizados. "Ofrecen discreción a 
consumidores enfocados en la privacidad y a quienes se preocupan por la 
exposición de información personal en filtraciones de datos", expuso en su 
más reciente reporte. 

REFORMA   
 
 

¿Cumplirás 18? Así puedes tener tu primera cuenta 
bancaria  
Si este año cumplirás la mayoría de edad y quieres tener tu propia cuenta 
bancaria, lo puedes hacer en menos de 10 minutos.  Sí, tener tu primera 
cuenta bancaria es muy sencillo, atrás quedaron los tiempos cuando se tenía 
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que ir a una sucursal bancaria a realizar todo un trámite por tener este 
producto financiero o que tenías que esperar a tener tu primer trabajo para 
que te abrieran una cuenta de nómina. Si bien, ahora abrir una cuenta 
bancaria es sencillo y rápido, es importante que si es la primera en tu vida, 
sepas muy bien cuál es cuál y cómo funcionan. Lo que necesitas para recibir 
dinero, hacer transferencias, pagos de servicios u otras operaciones 
financieras es una cuenta de depósito que tienen las tarjetas de débito. De 
acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, las cuentas de 
depósito son aquellas que permiten depositar y retirar dinero, y pueden ser 
cuentas de ahorro, cuentas corrientes u otros tipos de cuentas bancarias. 

EL ECONOMISTA   
 
 

 

Nu México expande su red de depósitos y retiros con Oxxo  
La Sociedad Financiera Popular (Soflpo) Nu México firmó un acuerdo 
estratégico con Oxxo para ampliar su red de depósitos y retiros en efectivo. 
A partir del próximo 14 de enero, más de 9 millones de clientes de Nu podrán 
retirar efectivo en más de 22,000 tiendas de todo el país. La financiera 
informó que los depósitos estarán disponibles en los meses posteriores. 
Además, indicaron que esta asociación tiene como objetivo mejorar la 
inclusión financiera en regiones desatendidas, ofreciendo acceso a servicios 
financieros a personas que aún dependen del efectivo. De acuerdo con Iván 
Canales, director general de Nu México, esta expansión refuerza el 
compromiso de la Soflpo con la accesibilidad y simplificación del sistema 
financiero. Con esta incorporación, Nu suma a Oxxo a una infraestructura 
que ya incluye socios como Soriana, Chedraui, Kiosko y Financiera para el 
Bienestar, con más de 30,000 puntos de contacto físico. 

EL ECONOMISTA   
 

La Banca del futuro; más allá del efectivo  
Hablar sobre digitalización, inteligencia artificial y finanzas embebidas en el 
sector financiero son temas recurrentes. Sin embargo, la verdadera pregunta 
es ¿cómo transformarán estas tendencias la vida cotidiana de los 
consumidores? En un país como México, donde el efectivo sigue siendo el 
rey y una economía informal con una tendencia al alza representa un desafío 
significativo. En los últimos años, las cifras sobre informalidad muestran, en 
primer lugar, un volumen de trabajadores formales en el IMSS comparado 
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con el crecimiento poblacional. Y no solo eso; algo aún más alarmante, que 
no había ocurrido desde el 2010, es la caída de 1.7 por ciento de empresas 
formales registradas en el IMSS mostrando un panorama de crecimiento en 
la informalidad y por consiguiente un incremento de transacciones en 
efectivo (...) 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna invitada de Carlos López Moctezuma   
 

 

PISA y Maypo, beneficiadas con compra consolidada  
Los primeros 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum se 
podrían ver empañados por los resultados que se confirmen este martes de 
la compra consolidada de medicamentos para el periodo 2025-2026 (…) 
Además de los líderes de las cámaras y organizaciones de la iniciativa privada, 
entre los empresarios invitados y que acudieron a la presentación del Plan 
México estuvieron el presidente de América Móvil, Carlos Slim Domit; el 
presidente honorario de Kimberly Clark México, Claudio X. González; el 
accionista mayoritario de Genomma Lab, Rodrigo Herrera; el director y 
presidente de Mifel, Daniel Becker, y el CEO de Ternium, Máximo Vedoya (…)  

EL UNIVERSAL Columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado 

 
 

 

Plan México: inversión nacional 11 veces más que el IED  
El Plan México tiene un nivel de detalle pocas veces visto y, con calendario 
en mano, debería tener también un acompañamiento financiero. Es verdad 
que la Presidenta dijo que Economía tiene registrados 2 mil proyectos de 
inversionistas foráneos interesados en invertir en México la friolera de 277 
mil millones de dólares, lo que implica elevar en 25% la capacidad de 
atracción de capital de riesgo al país (…) Para alcanzar niveles de inversión 
del 25% del PIB por año (hoy ronda el 20%), el sector privado nacional es 
clave, pues éste representa 11 veces más que la IED, y el que no se les 
escuche es el principal reto a vencer (…)  

EXCÉLSIOR Columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 

Nu, en espera de licencia  
Mientras el proceso para obtener la licencia bancaria, y saltar de Sofipo a 
banco, Nu México, que lleva Iván Canales, sigue preparando el camino y 
ahora, junto con OXXO México, permitirá a los usuarios disponer de efectivo 
a partir de hoy, en las más de 22 mil tiendas a nivel nacional, mientras que, 
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para el depósito y pagos de sus cuentas, el servicio se habilitará a lo largo del 
año. La incorporación de Nu a OXXO en México es posible gracias a la 
infraestructura de Arcus by Mastercard, marca de pagos que también en el 
país está trabajando en diversos cambios, bajo la mano de Mauricio 
Schwartzmann (…)  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire Jeanette Leyva Reus   
 

Aporte tecnológico  
(…) Este día, Amazon Web Services (AWS) marcará un hito en México. La 
compañía, que en el País lidera Rubén Mugártegui, ha invertido alrededor de 
5 mil millones de dólares para desplegar la primera región de AWS en 
territorio nacional, con tres centros de datos en Querétaro. Esta 
infraestructura permitirá poner tecnologías avanzadas, como la Inteligencia 
Artificial generativa, al alcance de todo tipo de organizaciones, incluyendo 
startups, Pymes, grandes empresas e instituciones del sector público (…) De 
acuerdo con un estudio de impacto económico, realizado por AWS con 
información de Telecom Advisory Services, la adopción de infraestructura en 
la nube contribuyó con 13.9 mil millones de dólares a la economía del País 
en 2023 y se prevé que aporte más de 706.9 mil millones de dólares entre 
2024 y 2030, cifra que muestra el potencial que tiene México para 
consolidarse como líder en transformación digital (…)  
 

REFORMA, columna Capitanes  
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

Ven discordancia de nuevo proyecto con metas fiscales  
El Plan México no concuerda con la consolidación fiscal propuesta por el 
Gobierno en el Paquete Económico 2025 y no atiende los problemas 
estructurales del País, señaló la Dirección de Estudios Económicos de 
Banamex. La Presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer ayer el Plan 
México, estrategia nacional de industrialización y prosperidad compartida, 
que delinea la política industrial que seguirá durante su Administración. En 
su reporte económico diario, Banamex expuso que la implementación del 
Plan implicaría un mayor déficit público, tanto por la renuncia a ingresos (por 
los incentivos fiscales), como por los mayores gastos, por ejemplo, para la 
construcción de infraestructura. El escenario anterior impondría mayores 
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retos para la consolidación fiscal propuesta por el Gobierno en el Paquete 
Económico 2025, advirtió el banco. 

REFORMA   
 

Efecto Trump alargará la cuesta de enero hasta abril  
La toma de posesión de Donald Trump como presidente de Estados Unidos, 
junto con otros conflictos geopolíticos, empujarán que el fenómeno 
conocido como cuesta de enero en México se extienda hasta abril. De 
acuerdo con expertos consultados por Milenio, las primeras decisiones que 
tome el republicano cuando regrese a la Casa Blanca, así como los constantes 
enfrentamientos entre países que afectan el valor de insumos como energías 
y granos, pueden generar volatilidad en la paridad peso-dólar y afectarán la 
inflación del país. BBVA México señaló en un informe reciente que la cuesta 
de enero es normal en la economía, ya que los precios suelen incrementarse 
al inicio de cada año; sin embargo, hay factores que no permiten claridad en 
el corto plazo. 

MILENIO DIARIO   
 

Aumenta deuda en poder de extranjeros  
La deuda gubernamental en manos de inversionistas extranjeros logró 
esquivar en el 2024 un balance negativo, comportamiento que fue la 
constante a lo largo del año pasado en medio de episodios de volatilidad e 
incertidumbre. Al cierre de diciembre del 2024, la tenencia de deuda 
gubernamental tuvo un aumento anual de 43 mil 245 millones de pesos, con 
lo que ligó tres años al alza, según los datos del Banco de México (Banxico). 
Por tipo de instrumento, en Bonos el aumento anual fue de 30 mil 880 
millones de pesos; en Cetes, por 20 mil 942 millones de pesos, y en Udibonos, 
17 mil 930 millones de pesos. 

EL FINANCIERO   
 

Amaga SAT a Pymes con prisión  
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) puede recurrir a la disuasión 
penal contra las pequeñas y medianas empresas (Pymes) para cumplir las 
metas recaudatorias, advirtió Pedro Raúl Lara García, socio director del 
despacho jurídico PRL & Asociados. Además, los cambios al Código Fiscal de 
la Federación de los últimos años han facultado al SAT a determinar en una 
operación impuestos omitidos sin ejercer facultades de comprobación, 
explicó.                                                                                                           REFORMA   
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Piden certeza para 2.5 millones de viviendas  
La vía para que las reformas a la Ley de Infonavit tengan impacto en beneficio 
de los trabajadores de México pasa por darle certeza jurídica a las más de 
2.5 millones de viviendas que a nivel nacional están en posesión irregular, 
proponen distintas organizaciones sociales. En un documento que hoy el 
grupo de organizaciones entregaron en el Infonavit y que harán lo mismo en 
la Cámara de Diputados, el Senado y la Presidencia de México, las 
organizaciones sugieren la participación de la sociedad civil en el órgano de 
gobierno del Infonavit y plantean como "prioridad" darles certeza jurídica a 
esas 2.5 millones de viviendas. Las organizaciones sociales plantean como 
innecesario que los casi 2 billones de pesos que están en la subcuenta de 
vivienda del Infonavit sean el capital con el cual se construyan un millón de 
viviendas. Una de las razones que argumentan las organizaciones sociales 
que el dinero de la subcuenta de vivienda que una parte está produciendo 
réditos en un fideicomiso de Nacional Financiera es de los trabajadores. 

EXCÉLSIOR   
 

Y Gobierno le inyecta costo de 33 Deer Park  
La compleja situación financiera y operativa de Pemex llevó al Gobierno a 
transferir a la empresa entre 2019 y el primer semestre de 2024, 1.49 
billones de pesos, unos 94 mil millones de dólares. Esto equivale a la compra 
de 33 refinerías de Deer Park, si se considera que el Gobierno pagó mil 489 
millones de dólares por la adquisición del 50 por ciento, lo que implicaría un 
costo total de 2 mil 978 millones de dólares por el total del complejo, según 
un análisis de México Evalúa. Jorge Cano, coordinador del programa de Gasto 
Público y Rendición de Cuentas de la organización, dijo que en lugar de 
destinarse recursos para salud o educación, se destinan a pagar deudas de 
Pemex. 

REFORMA   
 

Superaron mineras un billón de pesos en valor de mercado  
Durante 2024, las principales mineras nacionales que operan en la Bolsa 
Mexicana de Valores, encabezas por Grupo México, superaron un billón de 
pesos en valor de mercado, cifra sin precedente que refleja la escalada de 
precios de minerales como el oro y la plata. De acuerdo con datos bursátiles 
de cada una de las compañías, en 2024 el valor de mercado de Grupo 
México, Peñoles, Fresnillo, Frisco y Autlán alcanzó un billón 18 mil 969 
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millones de pesos, un aumento de 11 por ciento frente a los 920 mil 507 
millones de pesos con que cerraron 2023. De acuerdo con datos de mercado, 
la empresa propiedad de Germán Larrea, la segunda persona más 
acaudalada de México (sólo detrás de Carlos Slim), cerró el año pasado con 
una capitalización bursátil de aproximadamente 770 mil 604 millones de 
pesos, 37 mil 414 millones más frente a los 733 mil 60 millones de pesos de 
2023. 

LA JORNADA   
 

Aeroméxico regresa al mercado accionario este año, dice 
Valmex  
Grupo Aeroméxico buscará este mismo año salir a Bolsa, tanto en México 
como en Estados Unidos, según un reporte de Valores Mexicanos (Valmex) 
Casa de Bolsa.  La institución financiera escribió que Aeroméxico presentó a 
la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el ente regulador del 
sistema financiero mexicano, una solicitud para poder llevar a cabo una 
Oferta Pública Secundaria de Acciones (con clave de pizarra: AERO) en 
México y una Oferta simultánea en Estados Unidos. Valmex publicó que la 
principal aerolínea mexicana transportó alrededor de 2.03 millones de 
pasajeros durante noviembre del año pasado, cifra que representa un 
crecimiento interanual de 0.2%; logrando una variación interanual superior 
a la de Volaris (-6.0%). No obstante, las operaciones de VivaAerobus durante 
el mismo periodo fueron las más fuertes (13.6%). 
 

EL ECONOMISTA   
 

Moneda mexicana extiende pérdidas  
A medida que el mercado solidifica la expectativa acerca de que la Reserva 
Federal mantendrá sin cambios su tasa de interés de referencia en su 
reunión de este mes y seguirá mostrando una postura más restrictiva, la 
moneda mexicana amplió los retrocesos frente al billete estadounidense por 
cuarta sesión consecutiva. De acuerdo con cifras reportadas por el Banco de 
México, el tipo de cambio se colocó en los 20.7235 pesos por billete verde, 
nivel bajo el cual se depreció 0.09 por ciento o 1.83 centavos, con respecto 
a su último cierre. 

EL FINANCIERO   
 

 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250114/Nvo_210907888_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250114/Nvo_210907888_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250114/Nvo_210908381_7438.pdf


¿Se necesita Mexicana de Aviación?  
Luego de que a final de año Mexicana de Aviación se quedara con dos 
aviones, que por cierto fueron adquiridos durante el gobierno de Felipe 
Calderón, y que la línea aérea disminuyera en prácticamente la mitad sus 
operaciones, hubo muchos quienes supusieron que era el final de la aventura 
populista. El llamado rescate de Mexicana de Aviación no salvó a quienes 
fueron empleados de esa empresa cuando era privada, puesto que 
recibieron algo así como 10% de lo que demandaban (…) Este último punto 
tampoco plantean cubrirlo ahora, puesto que Mexicana, dirigida por 
Leobardo Ávila, se concentrará en los destinos de Acapulco, Campeche, 
Guadalajara, Ixtapa, Nuevo Laredo, Puerto Vallarta, Villahermosa y Uruapan, 
todos ellos con oferta comercial más que suficiente (…) Aseguran que sigue 
en pie el pedido de 10 aviones Embraer, que está programado que 
comiencen a llegar entre mayo de este año y 2027 (…) Si los primeros aviones 
comenzarán a llegar hasta mediados de año ¿por qué cancelaron el convenio 
que tenían de renta y operación con TAR, que dirige Ricardo Bastón? (…) Sea 
como sea, hay un desajuste entre una línea que está buscando crecer y otra 
que, casi de un día para otro, se queda prácticamente sin aviones. Hay un 
hueco grande entre los planes gubernamentales y la realidad (…)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior David Páramo   
 

Plan México: la búsqueda de una política industrial  
El Plan México es la búsqueda de una política industrial, la cual no se ha 
tenido en décadas. Desde luego, es bienvenido, con herramientas que van 
desde tener financiamientos, compras de gobierno, crear cadenas 
productivas, apoyar proveedores internos, sustituir importaciones. Además, 
es el primer programa con la manufactura de Claudia Sheinbaum (…) El plan 
lo dice: se quiere crecer, por lo menos, al 2.5% anual. Se trata de retomar la 
brújula del crecimiento extraviada desde hace años (…) Se trata de 
aprovechar el nearshoring, que traería inversiones de Asia a México (…) Pero 
también se trata de consolidar un mercado interno con proveedores 
nacionales. Esto es clave (…) El Plan México traerá financiamiento para 
acceso a tecnología. Suena bien (…) El objetivo es llevar a la economía a estar 
dentro de las primeras 10 del mundo. Actualmente estamos en el lugar 12, 
según el FMI. Alcanzar a estar entre las 10 principales sólo se logrará 
creciendo y, claro, con una política industrial como la planteada (…)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial José Yuste   
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Plan México, positivamente ambicioso  
El Plan México de la presidenta Claudia Sheinbaum es positivamente 
ambicioso. Plantea colocar a México en el top ten (desde su posición número 
12) de las economías del mundo mediante una estrategia que busca atraer 
inversiones internacionales y locales que alcancen el 28% del Producto 
Interno Bruto (hacia el año 2030). Al mismo tiempo, ofrece la posibilidad de 
realizar alianzas entre el gobierno y los empresarios, sin utilizar el esquema 
de Asociaciones Público Privadas. El objetivo es superar la proporción de la 
inversión respecto al Producto Interno Bruto, arriba del 25% y crear 1.5 
millones de empleos formales. Esto implica que el gobierno mexicano 
buscará incentivar la inversión y darle mayor impulso al crecimiento 
económico (…) Relanzarán el programa "Hecho en México" y que 50% de las 
proveeduría y el consumo nacional sean hechos en el país. El Plan México es 
la carta de navegación de México para el nuevo escenario global, definió el 
secretario de Economía, Marcelo Ebrard durante su presentación. En el 
documento gubernamental y en su presentación por parte de la Jefa del 
Ejecutivo, quedó perfectamente claro que el impulso económico del país y 
de la región norteamericana, depende del Tratado México, Estados Unidos, 
Canadá (T-MEC) (…)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos Marco A. Mares   
 

 

¡Albricias! el Plan México es neoliberal  
No existe política pública económica más neoliberal para un gobierno que la 
creación de incentivos fiscales. Bajar los impuestos a los empresarios es la 
receta más recurrente para atraer inversión y hacer competitivo a un país. Y 
eso es precisamente lo que anunció la presidenta Claudia Sheinbaum ayer 
en el Museo de Antropología: un plan que, en esencia, reduce la carga fiscal 
a las empresas con objeto de que vengan a invertir a México. Un plan con 
esencia neoliberal. El Plan México para estimular la industrialización del país 
e insertarla entre las primeras diez economías del mundo merece atención 
(…) Entre lo más destacado del Plan está el llamado "Decreto Nearshoring", 
que existe desde el año pasado y permite la depreciación acelerada de toda 
inversión nueva en activos fijos, reduciendo efectivamente la tasa de 
impuesto a pagar para empresas que inviertan en maquinaria, edificios, 
equipo y fábricas (…) ¿Alcanzarán estos estímulos y decretos para insertar a 
México entre las primeras 10 economías del mundo? Lo que tendríamos que 
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ver para validarlo sería una oleada de anuncios de inversión a partir de ahora 
(…) El Plan México es nacionalista y, en cierta medida, proteccionista; pero 
no inadecuado (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata Carlos Mota   
 

'Plan México': el diablo está en los detalles  
El Plan México que ayer fue presentado por la presidenta Sheinbaum e 
integrantes del gabinete apunta a cambiar de modo importante las cadenas 
de valor que se han construido en México. Una parte de éstas, que se fue 
configurando en los últimos años (…) La meta fijada por el Plan México es 
que se incremente en 15 puntos porcentuales este indicador, lo que llevaría 
a un cambio fundamental en la estructura productiva del país. Esto no quiere 
decir necesariamente que esta cadena de proveeduría sea necesariamente 
de empresas mexicanas, pero sí de empresas instaladas en México. Este 
objetivo requeriría elevar de modo importante la inversión extranjera directa 
(…) El gobierno propone una serie de instrumentos para tratar de hacer 
realidad estas aspiraciones. El primero que se usará es un decreto de 
relocalización a publicarse el viernes próximo (…) Otro capítulo importante 
del Plan presentado ayer es el relativo a las Mipymes. Se espera que la banca 
de desarrollo lance en febrero un fondo para impulsar que medianas y 
pequeñas empresas (…) El planteamiento estratégico es muy positivo y hay 
que celebrar que vengan estas medidas. A mi parecer, hay todavía dos 
interrogantes. La primera y más obvia es cómo se ajustarán estos 
planteamientos en la eventualidad de que el gobierno de Donald Trump (…) 
La segunda interrogante es si el sector privado invertirá lo necesario en el 
contexto de incertidumbre en el que hoy vivimos (…)  

EL FINANCIERO, c, olumna Coordenadas Enrique Quintana   
 
 

Mexicana deja en el aire a Nuevo Laredo  
En una de esas situaciones surrealistas que sólo ocurren en México, uno de 
los destinos hacia donde ya no vuela la aerolínea del Estado, Mexicana de 
Aviación, que dirige Leobardo Ávila Bojórquez, es Nuevo Laredo. Sin 
embargo, nos recuerdan que es la ciudad donde se están construyendo las 
nuevas oficinas de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM). Hace 
unos días, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que en marzo se 
pondrán en marcha esas oficinas clave para el comercio exterior (…)  

EL UNIVERSALcolumna Desbalance   
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El caos de la compra consolidada  
El resultado de la compra consolidada de medicamentos para el año 2025 y 
la complementaria, está dejando un muy mal sabor de boca en la industria 
farmacéutica. La inexperiencia, el desconocimiento y la ingenuidad del 
responsable, el subsecretario de Salud, Eduardo Clark, son los comunes 
denominadores de la opinión de los diversos participantes (…) Salud, que 
capitanea el doctor David Kershenobich, no cambió la fecha del 1 de marzo 
para la entrega de los bienes, lo cual se ve imposible de cumplir (…) Hasta 
ayer por la noche seguían sin publicarse los fallos, con éstos en sus manos a 
los ganadores les tardan en llegar de 28 a 45 días los principios activos y de 
10 a 15 días para producir en sus plantas (…) ¿El triste resultado?: la 
descalificación de los principales laboratorios nacionales y el impedimento 
para participar en la subasta. Más de 700 claves proveedor, únicamente de 
los asociados a la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica, que preside 
Augusto Muench, ni siquiera fueron habilitados para participar en la subasta. 
En total, más de mil 300 claves de 3 mil 900 que ni siquiera recibieron ofertas, 
y de las que sí, aún falta por ver cuántas no cumplieron técnicamente y 
cuántas no permitieron que subastaran (…)  
 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación Darío Celis Estrada   
 

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

Lanzan plan para potenciar a México  
Potenciar la economía del país, que las inversiones promuevan la equidad, la 
sustentabilidad y que se genere bienestar para los trabajadores son los 
objetivos del Plan México, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum, ayer, al 
presentar la estrategia, en el Museo Nacional de Antropología. La 
mandataria explicó que el propósito "es seguir haciendo de México el mejor 
país del mundo". La principal meta del plan, explicó, es colocar a México 
como la décima economía mundial y promover polos de desarrollo que 
respeten la vocación de cada región del país, que hagan un uso eficiente del 
agua, y generen bienestar para la población. "Nuestro país es una potencia 
cultural, y nuestro objetivo es disminuir pobreza, desigualdades, pero que 
cada uno de los mexicanos y mexicanas sepa que hay plan, que hay 
desarrollo, que frente a cualquier incertidumbre que venga en el futuro 
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próximo, México tiene un plan y está unido hacia delante", indicó la jefa del 
Ejecutivo Federal. 

EXCÉLSIOR   
 

Da la IP espaldarazo a plan de inversiones  
Para el sector empresarial, el Plan México es viable y cuenta con su apoyo 
para echarlo a andar. Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), consideró que uno de los aspectos 
principales del Plan México es que ofrece tanto certidumbre como confianza 
para realizar inversiones. En tanto, Rolando Vega Sáenz, presidente del 
Consejo Mexicano de Negocios (CMN), consideró que el plan presentado por 
la presidenta Claudia Sheinbaum tiene metas que buscan beneficiar el nivel 
de bienestar en el país y detalla lo que debe hacer el sector privado. Octavio 
de la Torre, presidente de Concanaco Servytur, expresó que si bien es un plan 
maestro que parte del reciente escenario global, los matices puntuales 
deberán revisarse una vez que inicie la operación del plan, mismo que 
arrancará en unos días. 

REFORMA   
 
 

Proyecciones con Plan México son "cifras de fantasía", dice 
la oposición  
Líderes parlamentarios de la oposición calificaron de "cuentas alegres" y 
"cifras de fantasía" las estimaciones anunciadas por la presidenta Claudia 
Sheinbaum en su Plan México en materia de inversión para su sexenio. El 
diputado federal del PAN Federico Döring, secretario de la Comisión de 
Hacienda en la Cámara de Diputados, opinó que el proyecto de la Presidenta 
"son sólo cuentas alegres y propagandísticas, porque lo que se viene es una 
recesión. Esa es la trágica realidad de México", afirmó. Como 
vicecoordinador panista en San Lázaro, recordó a El Financiero que "el 
llamado plan C del expresidente López Obrador y de la propia presidenta 
Sheinbaum ahuyentó la inversión y hoy se están mintiendo al espejo", con 
un Plan México que "es sólo un panfleto partidista que no tiene ninguna 
seriedad". La prueba -criticó- es que "la participación en la elaboración del 
plan es casi nula, como lo fue la invitación y difusión de los foros a modo", 
por lo que "no refleja ni la pluralidad ni las distintas realidades del país". 

EL FINANCIERO   
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Se agotan la esperanza y tiempo para migrantes  
A los migrantes que están en esta frontera se les agota el tiempo y la 
esperanza para obtener una cita en la aplicación CBP One, que les permite 
solicitar asilo político en Estados Unidos, a una semana de que Donald Trump 
sea presidente de ese país. En estos días, los migrantes, en su mayoría 
venezolanos, consultan cada hora la aplicación, para lograr una cita y tener 
la oportunidad de ingresar a territorio estadounidense por la vía legal. Sin 
embargo, ya nadie lo consigue. Desde diciembre, las citas para los 
solicitantes de asilo han sido escasas y tras el cambio de año, son nulas. 
"Tengo un año y medio buscando la cita. Lo hice en Venezuela, no lo logré y 
emprendí el viaje. Aquí pensaba que sería más fácil en la frontera, pero tengo 
una semana en Juárez y a diario, cada hora, me meto y no pasa nada, no se 
puede", dice Dayan, migrante venezolano en la frontera de Ciudad Juárez y 
El Paso, Texas. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Reporta De la Fuente baja de 75% de migrantes irregulares 
en frontera con EU en 2024  
La estrategia en materia migratoria ha surtido efecto, y eso se ve en el 
descenso de cerca de 75 por ciento en los cruces irregulares durante 2024 
en la frontera con Estados Unidos, aseguró el canciller Juan Ramón de la 
Fuente. Durante el Foro de consulta pública para el Plan Nacional de 
Desarrollo 2025-2030, el canciller aplaudió las estrategias que se han 
tomado durante el sexenio pasado y el actual, y aseveró que estas han dado 
resultados. Asimismo, el secretario aseveró que desde el Gobierno de 
México se buscará que los connacionales que sean repatriados desde 
Estados Unidos se puedan incorporar al campo laboral. 

EL FINANCIERO   
 

Comunidad de paisanos en Chicago se declara en paro por 
relevo en la Casa Blanca  
Fernando Fuentes y su esposa decidieron parar por completo la operación 
de su recién estrenada empresa de limpieza para protestar contra las 
medidas que contempla el nuevo gobierno de Estados Unidos; por eso 
buscan resistir y mostrar el músculo de la comunidad mexicana en la tercera 
ciudad santuario más importante en Estados Unidos: Chicago, Illinois. Con la 
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inminente llegada del republicano Donald Trump a la Casa Blanca, una serie 
de organizaciones y la comunidad mexicana de la ciudad decidieron realizar 
un paro de labores, que inició el pasado viernes y concluye el 18 de enero, 
para demostrar la importancia de la mano de obra migrante en el país. "El 
paro afectará de manera visible, ya que mandamos el mensaje a la nueva 
administración de que la mano de obra migrante es muy importante en la 
economía de EU porque hemos dicho que sin su fuerza el país no avanza, se 
paraliza", dijo Fuentes  a Milenio. De acuerdo con personas involucradas en 
la organización de la protesta, se sumarán 500 personas con sus familias tras 
una convocatoria de diversas organizaciones promigrantes de estados como 
California, Nueva York y Texas en redes sociales. 

MILENIO DIARIO   
 

Sería 640 mmdd daño arancelario  
Los aranceles que impondría Donald Trump provocarían un costo de 640 mil 
millones de dólares en las importaciones de los 10 principales países que 
venden a Estados Unidos, entre ellos México, reveló un análisis realizado por 
Boston Consulting Group (BCG). La firma global de consultaría explicó que el 
modelo aplicado fue con base en un escenario donde los aranceles son de 
60 por ciento a productos chinos, 25 por ciento a México y Canadá y de 20 
por ciento al resto de los países. El impacto por nación estaría relacionado 
con los mayores productos que envían hacia territorio estadounidense. Por 
ejemplo, en el caso de las autopartes y vehículos exportados hacia Estados 
Unidos, los países más afectados serían México y Japón, mientras que en 
productos electrónicos de consumo, maquinaria eléctrica y artículos de 
moda la nación más perjudicada sería China, agrega el documento. 

REFORMA   
 

Encuesta / Mexicanos anticipan complicada relación de 
Sheinbaum con Trump  
Casi la mitad de los mexicanos anticipan una relación complicada entre 
Claudia Sheinbaum y Donald Trump, según revela una encuesta nacional en 
vivienda de Buendía & Márquez realizada en exclusiva para El Universal. La 
persistente percepción negativa de los mexicanos hacia Trump no es nueva, 
pero su retorno a la Presidencia reaviva temores entre los mexicanos. Donald 
Trump continúa siendo una figura antagónica en México. Trump es 
ampliamente conocido entre los mexicanos: 88% de los encuestados 
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reconocen su nombre. Sin embargo, su popularidad es extremadamente 
baja, con un balance de opinión de -53%, derivado de una alta proporción de 
opiniones negativas (66%) frente a las positivas (13%). Esto contrasta con el 
presidente saliente, Joe Biden, quien cuenta con un menor reconocimiento 
(67%), pero con un balance positivo de +16%, con 34% de opiniones 
favorables y sólo 18% desfavorables. 

EL UNIVERSAL   
 

Corte rechaza descongelar el proceso de elección judicial  
Por mayoría de votos, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) rechazó reactivar los trabajos del Comité de Evaluación del Poder 
Judicial de la Federación (PJF), luego de que el pasado 7 de enero suspendió 
en el ámbito de su competencia toda actividad que implique la continuación 
del desarrollo del proceso electoral extraordinario para la elección de 
diversos cargos judiciales el próximo 1 de junio. Anteriormente, el Comité de 
Evaluación del PJF determinó acatar las suspensiones dictadas por el juez 
Primero de Distrito en Michoacán y por la jueza Sexta de Distrito en Materia 
Administrativa con residencia en Zapopan, Jalisco, quienes solicitaron a los 
Comités de Evaluación, Ejecutivo, Legislativo y Judicial no continuar con los 
procesos de selección de los candidatos para los cargos de jueces, 
magistrados y ministros. 

EL UNIVERSAL   
 

Avalan propaganda oficial durante elección del PJF  
Con una votación dividida, el Consejo General del INE avaló se permita la 
difusión de propaganda gubernamental durante todo el proceso de la 
elección del Poder Judicial, ello al señalar que no se especificó su prohibición 
en la Constitución, además de que en estos comicios no participan partidos 
políticos. "En la propuesta que se hace, no se está estableciendo la 
prohibición de difundir propaganda gubernamental porque ésta cobra 
sentido en los procesos electorales en los que participan candidaturas que 
emanan de partidos políticos, por lo que se pueden ver beneficiadas por la 
difusión de logros de gobierno o por la promoción de programas sociales. En 
este caso, no tendría ningún impacto para estas candidatas", destacó la 
consejera Dania Ravel. Asimismo, argumentó que la normativa aplicable a los 
procesos de elección de personas juzgadoras no se desprende expresamente 
que se ordene la suspensión propagandística gubernamental, cosa contraria 
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a lo que ocurre en los casos de los procesos electorales para la elección del 
Poder Ejecutivo, Legislativo e incluso en procesos de participación ciudadana 
como Revocación de Mandato, Consulta Popular donde sí está la disposición 
expresa. 

EL ECONOMISTA   
 

INE tendrá 800 mdp más para organizar la elección judicial  
Aunque aún no los tiene en caja, el Instituto Nacional Electoral (INE) prevé 
contar con 800 millones de pesos más para la elección judicial, en la que se 
elegirán 881 cargos, informó la consejera presidenta Guadalupe Taddei 
Zavala, en conferencia de prensa posterior a la sesión del Consejo General. 
De forma inicial, los recursos se estarían destinando a la contratación de 
personal adicional para la realización de los trabajos de cómputo en la 
jornada electoral, la atención de casillas, el sistema de transmisión de datos, 
la ejecución correcta del número de centros de votación que estarían 
instalando y la contratación de auxiliares jurídico. Los consejeros electorales 
hicieron la solicitud de ampliación presupuestal a la presidenta Claudia 
Sheinbaum la semana pasada; sin embargo, diversas áreas del organismo 
aún delinean el monto necesario de la ampliación presupuestal. 
 

EL FINANCIERO   
 

Frena Pemex obras y mantenimientos  
Agobiada por deudas y bajas de producción, Pemex inició la cancelación o 
aplazamiento de licitaciones de obras, inspecciones y rehabilitación en sus 
instalaciones. Incluso en las plataformas marinas que requieren de un 
constante mantenimiento para evitar su grave y rápido desgaste por el agua 
de mar, también fueron suspendidos los servicios. La empresa hoy tiene 
adeudos con sus proveedores por unos 600 mil millones de pesos, y ahora 
justifica los recortes con el pretexto de una "estrategia de contención del 
gasto 2025". El pasado 8 de enero, Pemex Exploración y Producción (PEP) 
canceló cuatro concursos para contratos de inspección de estructuras de sus 
plataformas marinas; mantenimiento y rehabilitación de infraestructura en 
regiones marinas; soporte a la producción en dichas regiones, y un paquete 
de servicios de generación y recuperación de fluidos durante la perforación 
de pozos marinos. 

REFORMA   
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Encuesta / Aumenta en México confianza en el gobierno  
En los últimos años, la confianza de la gente en el gobierno ha subido de 
manera notable en México, de acuerdo con la encuesta Latinobarómetro. En 
2018, apenas 16 por ciento de las personas entrevistadas dijo tener mucho 
o algo de confianza en el gobierno. En 2020 la proporción había subido a 28 
por ciento y en 2023, a 38 por ciento. Pero ninguna se aproxima al nivel 
observado en 2024, cuando la confianza en el gobierno alcanzó una mayoría 
de 52 por ciento. En ningún otro momento de la encuesta, cuya serie inició 
en 1995, la confianza en el gobierno había alcanzado una proporción 
mayoritaria como en 2024. El porcentaje más alto de confianza en el 
gobierno se había registrado en 2006, con 46 por ciento. Este nivel de 
confianza en el gobierno ubica a México en un empate en segundo lugar en 
la región latinoamericana, junto con República Dominicana, donde también 
se registró 52 por ciento, y por debajo de El Salvador, con 66 por ciento. 

EL FINANCIERO   
 

Piden mejor perfil para Fiscal de Gto.  
La presidenta Claudia Sheinbaum sugirió ayer buscar el mejor perfil para 
elegir al próximo Fiscal de Justicia de Guanajuato y garantizar que se trate de 
una persona honesta, comprometida y que haya dado resultados. A pregunta 
expresa, rechazó que su administración haya avalado la postulación de algún 
aspirante al cargo. "Nosotros no hemos dado el aval a nadie. Le corresponde 
el nombramiento del fiscal al Congreso estatal. Podemos dar orientaciones 
generales de que sea una persona honesta, proba, que esté comprometida 
con el estado, que haya mostrado que ha dado resultados", señaló. 
Sheinbaum también pidió cuidar el perfil de quien permanezca como 
encargado de despacho de la Fiscalía, mientras se intenta construir un 
acuerdo en el Congreso local. 

REFORMA   
 

'Congela' 4T plazas durante tres meses  
La Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno (SABG) suspendió por un 
plazo de tres meses los procesos para cubrir vacantes dentro del Servicio 
Profesional de Carrera. Ahora, los procesos no podrán realizarse hasta 
después del próximo 31 de marzo. De acuerdo con un oficio firmado por 
Marco Antonio Flores García, titular de la Unidad de Políticas para el Servicio 
Público, la medida obedece al proceso de reestructuración que se lleva a 
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cabo en la Administración Pública Federal (APF). De acuerdo con el último 
reporte público disponible, con fecha de corte al 31 de octubre del año 
pasado, el Servicio Profesional de Carrera cuenta con 24 mil 923 puestos en 
distintas dependencias y entidades. 

REFORMA   
 

El CNI clasifica la información de sus auditorías por 5 años  
El Centro Nacional de Inteligencia (CNI) clasificó como información reservada 
por cinco años los resultados de las auditorías a la institución, al asegurar 
que con su difusión pública "grupos antagónicos o del crimen organizado 
podrían usarla para desestabilizar al Estado mexicano", así como atentar y 
extorsionar a funcionarios de ese organismo. En el acta CNI/CT/085/24 del 
16 de octubre de 2024, el Comité de Transparencia del CNI resolvió clasificar 
las auditorías al afirmar que contienen información de seguridad nacional 
cuya difusión pública podría generar daños a los intereses nacionales, por lo 
que podrán ser públicas hasta 2029. 

EL UNIVERSAL   
 

Farmacéuticas acusan adeudo de mil mdp  
Aunque la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf) 
enfatizó que hubo fallas en la distribución de medicamentos, retraso en la 
licitación y adeudos de mil millones de pesos que se arrastran desde el 
gobierno anterior, aseguró que ve bien el proceso de compra consolidada y 
que el abasto de medicinas saldrá adelante. Juan de Villafranca, director 
ejecutivo de la Amelaf, resaltó que en los ejercicios anteriores hubo errores 
porque se establecieron tarifas tan bajas que los fabricantes no alcanzaban 
a cubrir ni el costo de las materias primas. "De ahí la importancia de que los 
estudios de mercado tengan en cuenta condiciones reales de la producción 
en México y no de otros países, como India, donde los fabricantes pueden 
ofrecer precios más bajos porque reciben subsidios del gobierno de ese país. 
Además, el tema de distribución ya es completamente una agenda de 
Birmex; nosotros entregamos conforme a solicitud y la distribución es de 
ellos", apuntó el directivo, quien resaltó que ve con buenos ojos el camino 
de la compra consolidada 2025-2026, pero insistió en la importancia de 
liquidar deudas pasadas. 

LA RAZÓN   
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Acusan desabasto de medicamentos oncológicos, para 
hipertensión...  
Aunque la Secretaría de Salud (Ssa) dijo en días pasados que el abasto de 
medicamentos para el ciclo 2025-2026 está "asegurado", colectivos, 
personal del sector y pacientes denunciaron escasez de medicamentos en el 
sistema de salud pública. Frida Romay Hidalgo, representante del colectivo 
Cero Desabasto, señaló que "México arranca sin medicamentos 
oncológicos", mientras que Alejandro Barbosa, presidente de la fundación 
Nariz Roja, consideró "lamentable" que el desabasto de medicamentos e 
insumos persista y señaló que se vuelve "tristísimo", cuando este problema 
repercute en niños y personas de la tercera edad. Si bien la Ssa informó hace 
una semana que la distribución de fármacos comenzará en marzo próximo y 
apuntó que para cubrir las necesidades urgentes de los servicios de salud se 
realizará una compra complementaria, cuyos envíos comenzarían en enero 
y febrero, para diversos colectivos que registran el desabasto en México esto 
"no es suficiente y se debe atender como un problema prioritario". 

LA RAZÓN   
 
 

En el Infonavit "se repondrán el equilibrio tripartita y la 
transparencia"  
Las comisiones ordinarias de dictamen en la Cámara de Diputados 
"corregirán y mejorarán" las reformas a la Ley del Infonavit aprobadas por la 
mayoría de Morena el Senado de la República, y "se repondrá el equilibrio 
tripartita" de la representación del gobierno, trabajadores y empresarios, 
adelantó el líder de los diputados morenistas, Ricardo Monreal. El legislador 
zacatecano anticipó también que, entre las observaciones y enmiendas que 
harán las comisiones de Vivienda y del Trabajo a la minuta de los senadores, 
los legisladores en San Lázaro incluirán en el dictamen una entidad de 
transparencia que vigile el manejo de los recursos de los trabajadores, que 
incluya una entidad de auditorías internas y establecer en la ley que la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) pueda revisar los recursos que 
maneja el Infonavit, "lo que hoy no se hace", sostuvo. Además, Monreal 
Ávila, antes de una reunión plenaria con su bancada en el Palacio Legislativo, 
y acompañado por el diputado morenista y líder sindical, Pedro Haces, y de 
las presidentas de las comisiones de Vivienda y del Trabajado, informó que 
tendrían ayer un foro para escuchar al director de Infonavit, Octavio Romero, 
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a dirigentes obreros y a representantes de las cúpulas empresariales, entre 
ellas a la Coparmex y a Concamin. 

EL FINANCIERO   
 

Marina detiene a 5 integrantes de Los Mayos  
Elementos de la Secretaría de Marina (Semar) en coordinación con la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) detuvieron a cinco hombres del 
Cártel del Pacífico que formaban parte de la facción Los Mayos en Mazatlán, 
Sinaloa. Durante recorridos de seguridad, los militares ubicaron en la 
localidad de Tecomate de la Noria un predio donde observaron a varias 
personas con armas largas y para evitar poner en riesgo la seguridad de la 
población realizaron una inspección. Los marinos detuvieron a cinco 
hombres, aseguraron 15 armas largas, 110 cargadores, seis mil 951 
cartuchos, un tubo lanzagranadas, tres granadas, equipo táctico y de 
radiocomunicación, además de que hallaron a dos hombres que estaban 
privados de su libertad, a quienes se les brindó auxilio y orientación para 
presentar una denuncia. 

EL UNIVERSAL   
 

Perfila la Corte dejar intacto viernes negro  
Ante la falta de un voto para lograr su invalidez, el paquete de 12 reformas 
de 20 aprobadas por Morena la madrugada del 28 de abril del año 2023, en 
lo que se conoció como el viernes negro, se perfila que quede intacto por el 
pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Con una votación 
de 7 votos contra 3, el pleno de la Corte desestimó las dos primeras acciones 
de inconstitucionalidad promovidas por la oposición legislativa, en contra de 
la Ley Federal para el Control de Precursores Químicos, Productos Químicos 
Esenciales y Máquinas para Elaborar Cápsulas, Tabletas y/o Comprimidos, 
conocida como Ley Antifentanilo; y contra la Ley General de Bienes 
Federales. Durante la discusión, los ministros a favor de la invalidación de las 
reformas criticaron el proceso que utilizaron los legisladores de Morena, con 
diversas fallas en el procedimiento. El ministro Juan Luis González Alcántara 
Carrancá elaboró el proyecto de la controversia contra la llamada Ley 
Antifentanilo, con la propuesta de invalidar el decreto de reforma 
promulgado el 3 de mayo del 2023. 

EXCÉLSIOR   
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Denuncia morenista corrupción de 'Cuau'  
El nuevo Gobierno morenista de Morelos presentó ayer seis denuncias 
penales y administrativas por el desvío de 40 millones de pesos durante la 
administración del también morenista Cuauhtémoc Blanco. Edgar 
Maldonado, consejero jurídico estatal, dijo que se trata de un primer bloque 
y que se irán presentando más conforme se reúnan los elementos. Entre los 
delitos se encuentran el de ejercicio indebido del servicio público de 
funcionarios que eran responsables del manejo de los recursos o firmaron 
oficios y contratos que permitieron que el dinero fuera desviado. Parte de 
las irregularidades fueron la venta de predios localizados en el Lago de 
Tequesquitengo, adquiridos por ex servidores públicos; la contratación 
irregular de artistas para espectáculos; así como el pago indebido de 
indemnizaciones. 

REFORMA   
 

Hallan en Monterrey altos niveles tóxicos  
Un análisis toxicológico realizado en 2024 reveló la presencia de altas 
concentraciones de plomo y arsénico en casas y escuelas alrededor de una 
recicladora de residuos peligrosos provenientes de Estados Unidos, ubicada 
en el área metropolitana de Monterrey. Un investigador de toxicología de la 
UNAM, en colaboración con The Guardian y Quinto Elemento Lab, descubrió 
la presencia de plomo, que daña el cerebro, y de arsénico, que causa cáncer, 
en niveles decenas o cientos de veces superiores a los estándares 
establecidos en EU. "Aquí tenemos un coctel tóxico", dijo el experto de la 
UNAM, Martín Soto Jiménez, quien tomó muestras de tierra y polvo en 18 
sitios en un radio de 2.5 kilómetros alrededor de la planta de Zinc Nacional 
en San Nicolás de los Garza, incluidos la Escuela Primaria Gral. Lázaro 
Cárdenas y el Centro de Desarrollo Infantil (Cendi) No. 12, y encontró altas 
concentraciones de una variedad de metales pesados. 

REFORMA   
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Zacatecas: entregan las llaves de la ciudad a imagen de la 
Virgen  
Sara Hernández y Rocío Hernández, esposas del gobernador David Monreal 
Ávila y el alcalde de la ciudad de Guadalupe, José Saldívar García, -ambos 
morenistas- encabezaron una "sesión de cabildo" en un templo católico, en 
la que entregaron las llaves de la ciudad a la representación de la Virgen de 
Guadalupe, conocida como La Preladita. Esta acción, realizada la noche del 
domingo, fue muy cuestionada en redes sociales de la entidad con el 
argumento de que es una violación a la separación Iglesia-Estado. Durante la 
homilía dominical presidida por dos sacerdotes católicos en la iglesia ubicada 
en el convento franciscano de esta localidad, conurbada a la capital de 
Zacatecas, justo frente al jardín Benito Juárez, se "instaló" una sesión de 
cabildo y se colocaron delante de las bancas del templo sillas para regidores 
morenistas y panistas. En un comunicado difundido por el gobierno 
municipal, a cargo de José Saldívar García, se informó: "con devoción, fe y 
esperanza se hizo entrega de las llaves de la ciudad a nuestra Preladita, por 
un Guadalupe de paz y bien". 

LA JORNADA   
 

 

Víctimas de cártel inmobiliario se quejan: "no hace nada la 
autoridad"  
La idea de invertir los ahorros de toda su vida para acrecentar su patrimonio 
llevó a Antonio a caer en manos del cártel inmobiliario de Maiko Piera, que 
ha defraudado a decenas de personas en tres entidades. En 2021 decidió 
invertir alrededor de 900 mil pesos para comprar una cuarta parte de un 
predio en Valle de Bravo, Estado de México, con el fin de generar un ingreso 
extra con su renta. No obstante, este proyecto nunca se realizó y casi cuatro 
años después pide apoyo de las autoridades. Con este esquema de fraude 
inmobiliario, decenas de compradores e inversionistas han sido defraudados 
en Valle de Bravo, Amanalco y Huixquilucan, en la entidad mexiquense, así 
como en San Miguel de Allende, Guanajuato, y Ciudad de México. El grupo 
criminal presuntamente es liderado por Miguel Loizaga Piera, Maiko, 
actualmente prófugo de la justicia. Esta organización ofrece inmuebles de 
ensueño con albercas, espacios amplios, áreas de esparcimiento y 
entretenimiento, los cuales jamás se construyeron. 

MILENIO DIARIO   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Defiende aranceles del 20% nuevo economista de Trump  
Para servir como asesor económico de Donald Trump, ayuda compartir su 
creencia de que los aranceles enriquecen a Estados Unidos. No muchos 
economistas cumplen ese criterio. Stephen Miran ha expuesto precisamente 
ese caso. Miran, nombrado por el Presidente electo para presidir su Consejo 
de Asesores Económicos, ha escrito que Estados Unidos podría estar mejor 
con aranceles promedio de alrededor del 20% y hasta del 50%, en 
comparación con el 2% actual. Los economistas coinciden en que el comercio 
permite a un país consumir y producir más, y los aranceles lo dejan en peor 
situación. 

REFORMA   
 

China controla 13% del comercio global; T-MEC retrocede 
6%  
La región de América del Norte, integrada por México, Estados Unidos y 
Canadá, enfrenta una grave merma en su participación en el comercio y 
producto interno bruto (PIB) global, mientras, en contraste, China gana cada 
vez más terreno, resaltó Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el marco de la presentación del Plan 
México, encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum, el encargado de 
las finanzas públicas del país resaltó que el avance de China se dio con base 
en una política de producir en función de reprimir el consumo y tomando la 
demanda de otros países. Por lo anterior, apuntó, la estrategia sexenal que 
presentó el gobierno busca fortalecer la economía no sólo de México, sino 
de toda Norteamérica, recuperando empleos y reduciendo la dependencia 
de importaciones desde Asia, específicamente de China. El secretario de 
Hacienda destacó que, por ejemplo, en el comercio internacional el gigante 
asiático tuvo un "espectacular avance" de 12 puntos porcentuales, entre 
2000 y 2023, al pasar de 1.8 por ciento del total global a 13.6 por ciento; en 
contraste, el bloque de Norteamérica cayó de tener 19.8 por ciento 
internacional a 13.8 por ciento. 

LA JORNADA   
 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250114/Nvo_210908196_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250114/Nvo_Plano_210907408_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250114/Nvo_Plano_210907408_7438.pdf


Prevén que inflación en Argentina se mantenga por debajo 
del 3%  
El Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC) de Argentina dará a 
conocer este martes 14 de diciembre el índice de Precios al Consumidor (IPC) 
de diciembre, que volvería a ubicarse por debajo del 3%, terminando el 2024 
en torno al 118%, casi 100 puntos porcentuales por debajo del registro del 
2023 y del pronóstico augurado inicialmente para el período analizado. Tras 
haber perforado el 3% en octubre, al presentar una suba del 2.7% interanual, 
y profundizar la tendencia en noviembre al exhibir un alza del 2.4%, siendo 
el menor nivel de los últimos cuatro años, los analistas estiman que el índice 
inflacionario en diciembre habría reflejado un ritmo similar en el aumento 
de precios al mes anterior. El Gobierno y las consultoras privadas esperan 
que la medición que difundirá el INDEC este martes sea inferior al 3%, 
aunque no hay certezas de que alcance para marcar una nueva 
desaceleración. 

EL ECONOMISTA   
 

ETF's de bitcoin suben más de 100% en su primer año  
A un año de la aprobación de 11 Fondos Cotizados en Bolsa (ETF por sus 
siglas en inglés) de bitcoin al contado para ser listados en el mercado bursátil 
de Estados Unidos muestran un registro espectacular al presentar 
rendimientos de hasta tres dígitos. El precio de la principal criptomoneda, 
bitcoin, registra un aumento de 102.2% respecto al mismo periodo de hace 
un año, para llegar a los 94,306 dólares, mientras que en los primeros días 
del 2024 estaba en 46,629 dólares la unidad. Con dichos resultados, el 
bitcoin tiene un avance en valor de capitalización de 907,910 millones de 
dólares en un año, al pasar de 915,259 millones el 10 de enero de 2024 a 1.8 
billones de dólares el 13 de enero de este año. Para muchos analistas, la 
llegada de los instrumentos de la divisa virtual al mercado, representaron 
una formalización de su existencia. Los ETF's reflejan un avance en su 
rendimiento anual. Los activos gestionados por los fondos cotizados en Wall 
Street alcanzan un total de 103,169 millones de dólares al 13 de enero. 

EL ECONOMISTA   
 

BlackRock debuta ETF de bitcoin en la Bolsa de Canadá  
El administrador de fondos de inversión, BlackRock, elevó su apuesta con un 
nuevo producto basado en la principal moneda digital, ya que ha anunciado 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250114/Nvo_210907898_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250114/Nvo_210907898_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250114/Nvo_210907770_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250114/Nvo_210907812_7438.pdf


el lanzamiento de un nuevo ETF Bitcoin en el mercado canadiense. Según dio 
a conocer Investing el lunes, BlackRock lleva su ETF Bitcoin al mercado 
canadiense, e informó que el nuevo fondo en cuestión, iShares Fund, 
conocido también bajo el ticket IBIT, estará disponible a través de la Bolsa 
CBOE Canadá. Este producto está siendo administrado por BlackRock Asset 
Management Canadá y se trata de una nueva versión del ya conocido ETF 
Bitcoin de la compañía, pero ajustada para esta localidad. Según especifica 
CBOE Canadá, hay una versión, el IBIT, el cual se comercializa en dólares 
canadienses, pero hay otra denominada IBIT.U, la cual está disponible para 
quienes operen con dólares estadounidenses. 

EL ECONOMISTA   
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del lunes 13 de enero de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑49,829.97 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 233.27 

VARIACIÓN EN %: 0.47 

 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 20.07 21.22 TEAK CPO 8.47 

 

Dólar 

interbancario 

20.70 20.71 AGUA * 7.85 

 

Dólar canadiense 14.33 14.34 CMOCTEZ * 6.68 

 

Euro 21.14 21.15  

 Libra esterlina 
25.15 25.16 

EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 CULTIBA B -10.71 

 FINN 13 -5.19 

TLEVISA CPO -4.72 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑42,297.12 

NASDAQ ↓19,088.10 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 52,800.00 59,300.00 Anterior Actual 28 Días 9.88 

 

Centenario 64,250.00 72,400.00 8.363661 8.363888 91 Días 
9.82 

 

Plata onza 

libre 
630 755    

 

 

 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 

$79.04 dólares por barril 

BRENT                   

 

$81.19 dólares por barril 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

10.2474 10.2373 

  


